



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

06 Noviembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que quién lo viera, tan apuntado, al diputado **Elías Rescala**. Resulta que a quien quiera escucharlo le dice muy convencido que, para el 2024, “él está listo para donde lo mande su partido”, **el PRI**. Lo extraño es que experiencia no le falta, como para no haberse percatado de que su padrino ya no despacha en Lerdo 300 y que las decisiones en el tricolor costarán más trabajo que de costumbre, pues está el jaloneo entre la tambaleante dirigencia mexiquense actual y los designios de **Alejandro Moreno**, presidente nacional peleadísimo con el grupo al que Rescala pertenece.

El mundo de caramelo en el que parece transitar el legislador le hace creer que incluso toda su bancada lo respalda después de la derrota de junio pasado, que aún es sensible en el ánimo de las auténticas bases tricolores y hasta hay quienes han omitido los colores priistas en su comunicación e imagen por ser mala marca. El despertar será duro.

Que de acuerdo con el último corte, el **Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México** recientemente sancionó a 40 funcionarios públicos por desvío de recursos y abuso de funciones, entre quienes se encuentran ex presidentes municipales, ex tesoreros, regidores y ex síndicos que fueron inhabilitados hasta por 10 años y multados, en conjunto, por 11.5 millones de pesos. Buen antecedente para quienes quieran tomar en cuenta el dato y con ello documentar la decisión que tomen en las urnas, porque bribones hay de todos los colores ¿O no?

Que ayer hubo un buen detalle de la aspirante morenista a la grande, **Claudia Sheinbaum**, pues tras encabezar un encuentro con la militancia del Estado de México en **Tultepec**, ante unas 15 mil personas, se dio tiempo de reunirse en corto con varios de los medios de comunicación de la entidad. Buena lectura, pues es muestra de que su equipo sabe de la importancia que revisten especialmente para lo que viene en una entidad del tamaño de la mexiquense.

Que de acuerdo con la **Secretaría de Movilidad del Estado de México**, de julio a septiembre del 2023 se recibieron mil 629 quejas de usuarios de transporte público por anomalías a bordo de las unidades. Un botoncito de muestra para saber cómo andan las cosas en el sector, pues es bien sabido que más del 90% de las veces el usuario prefiere no denunciar, haciendo una gran cifra negra que le da manga ancha de impunidad a operadores y empresas del ramo. —

EN LOS PASILLOS

ALTO A LA CORRUPCIÓN

Aseguran que el Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios, convocó a las y los **diputados** a la posibilidad de construir o fortalecer una **ley** para proteger al denunciante y a alertadores de actos de **corrupción**. Igual la iniciativa privada, solicitó impulsar **códigos** de **ética** empresarial para transparentar adquisiciones públicas.

APERCEBIRÁN

Cuentan que **elementos** de la Secretaría de Movilidad en coordinación con la Secretaría de Seguridad Estatal, iniciaron operativos de apercibimiento a **automovilistas** que invaden el carril confinado en las 4 rutas del Mexibús. Los **uniformados** invitarán a conductores a respetar el carril **confinado** y evitar las **sanciones** correspondientes, pues la intención primaria es evitar **accidentes** en esas zonas.

MIDEN ACCIDENTES

Comentan que de acuerdo a un estudio realizado por agrupaciones civiles, más del 80 por ciento de los **accidentes**, considerados lamineros, se registran en horarios que coinciden con entradas y salidas **escolares**. El resto sucede en la culminación de las **jornadas** laborales o bien en la llamada **hora cero**.

ESTÁN VIGILANTES

Dicen que integrantes de la Comisión Nacional Antisecuestros (**Conase**), sumaron sus esfuerzos y conocimientos a combatir la **delincuencia** en el Estado de México, principalmente en municipios como Nicolás Romero y Atizapán de Zaragoza, **trabajo** que por cierto se ampliará en su momento a otros municipios. Los rondines se llevan a cabo en **diferentes** horarios, aunque principalmente en las noches y **madrugadas**.

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@anali400300



No le echan ganitas

A escasos dos meses que arranque el proceso electoral local en el Edomex, PRI y PRD, los partidos con mayor recuento de daños tras la elección de gobernadora, continúan sin dar visos de "levantarse"; no le echan ganitas para superar su debacle, no registran cambios que auguren su renacimiento rumbo al 2024. Seguramente arribarán

a la nueva contienda con sus desgastados líderes, además, ninguno puede presumir buenos gallos para dar pelea en los municipios y distritos electorales más importantes.

En esta era de posverdad en la que urge que el PRI aprenda a ser oposición y Morena a gobernar, apremia la formación de nuevos cuadros políticos que oxigenen a los institutos rojo y amarillo en el Edomex, donde no es difícil adivinar que el gran vencedor de la triada PRI-PAN-PRD en la contienda que se avecina será nuevamente el albiazul, que es el que menos ha perdido frente a sus aliados que se desmoronan.

Tras la aplanadora guinda dichos partidos registraron graves daños; el pasado 4 de junio, el PRI, PAN y PRD perdieron casi un millón de votos en conjunto; el partido del sol azteca fue el que más sufragios perdió al no alcanzar ni 3% de la votación. Sólo Acción Nacional pudo mantener su voto duro, mismo que au-

mentó marginalmente con sólo 18,636 sufragios con respecto a la pasada votación. No obstante el blanquiazul que es al que mejor le ha ido, nunca ha llegado al millón de votos en la entidad...

Rastreando

Quienes debieran ser ejemplo de rectitud por los cargos que ostentan, son señalados por violencia contra las mujeres. El alcalde priista de Santiago Tianguis-tenco, Eric Diego "N", está acusado por la presunta agresión sexual contra Ingrid, ex funcionaria pública en ese ayuntamiento; el presidente municipal promovió un amparo para eludir la orden de apre-

hensión en su contra.

Por su parte el diputado federal por Morena, José Antonio García García, está acusado de difamación, calumnias y violencia política de género en agravio de Irheri Karolina, servidora pública municipal de Huixquilucan. Es deseable que las autoridades correspondientes no desoigan a las afectadas. ■

Sin registro de cambios que auguren su renacimiento



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Paso a paso

Meses antes de la jornada electoral para renovar la gubernatura del Estado de México, este alado tuvo la oportunidad de platicar con la aún jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo y le cuestionaba sobre si el escenario perfecto para Morena en el centro del país, es que en la entidad mexiquense triunfara la maestra Delfina Gómez Álvarez y después, ella fuera candidata y obviamente ganara la elección en el 2024. Por primera vez, le dije, dos mujeres en los gobiernos mexiquense y del país. Me dijo que así lo esperaban y para ello trabajaban con unidad, esfuerzo y caminando juntos sin distracción...Este domingo tuve la oportunidad de volver a platicar con ella, ahora como Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación (de la 4 T) y obvio le pregunté; la primera parte de la hipótesis que platicamos ya se cumplió, la maestra Delfina Gómez Álvarez, ya es la primera gobernadora del Estado de México, ¿Cómo vamos en la segunda? -que ella sería la primera Presidenta de México. Sin pensarlo mucho, con firmeza me contestó: "Se va a cumplir". Venía de un encuentro con militantes y simpatizantes de la 4T en Tultepec y entrando, entrando

al lugar de la cita, aún iba dando instrucciones y pidiendo se corrigieran algunos detalles -todo debe estar perfecto- creo que fue la instrucción final. Acompañada por Mario Delgado, presidente nacional de Morena. Le pregunté también cuál sería la meta de votos a obtener en el 2024. La respuesta vino por parte de Mario Delgado, pues aclaró Sheinbaum Pardo, no quiero violentar disposiciones del INE, así es que mejor sea el presidente nacional del partido quien lo diga. Ni tardo ni perezoso nos dijo que, la meta es ampliar lo obtenido en el 2018, "la meta que nos puso la coordinación nacional es ampliar, sacar por lo menos el 10 o 15 por ciento más de lo que se obtuvo en el 2018". Hay una razón para ello, pues entiendo la importancia que tiene para el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), lograr la mayoría en el Congreso de la Unión, pero no como sucedió en el multi invocado 2018, sino ahora ya con los aliados y no construirla en el momento...Regresamos con Sheinbaum Pardo, para hacer otra hipótesis. Ya se caminó todo el camino y se ganó como va a ser su gobierno. "No hemos pensado aún en quién se incorpora al gobierno. Noso-

tros vamos a ser un gobierno de personas honestas y que tengan la convicción de seguir transformando a México"...En ese mismo tenor es muy posible que le tocará ver aún el tema de Acapulco. Sí claro, contesta, vamos a seguir con él. Se "ha criticado de una manera muy vil al gobierno de México, porque supuestamente no intervino en Acapulco, cuando desde el primer momento no sólo estuvo el Presidente López Obrador, sino estuvo prácticamente todo el gabinete, atendiendo la devastación que dejó el huracán Otis". Quisiera ver, agrega, a un gobierno que tuviera en menos de una semana, en una situación como la que se vivió -que quizás es el huracán que más ha devastado una zona- un programa muy claro de reconstrucción, tanto en lo inmediato como en el mediano plazo con acciones de apoyo a empresarios medianos y hasta grandes, para la reconstrucción de Acapulco. "...nosotros confiamos en el gobierno del Presidente López Obrador, él tiene una visión humanista, lo caracteriza su humanismo y no va a dejar desamparados a nadie y menos a los que menos tienen"...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

PERFILES POLÍTICOS

JUAN LOPEZ CRUZ

Preferencias por Eduardo Neri

En las próximas elecciones para presidentes municipales y diputados locales en el **Estado de México**, los candidatos del partido en el poder, **serán los más favorecidos con el voto de los mexiquenses**. En consecuencia, muy por encima de los dos aspirantes a presidente municipal de **Metepec**, **Eduardo Neri Rodríguez** encabeza las encuestas.

En un sondeo realizado en varias comunidades de este municipio alfarero, las preferencias se inclinan en favor de **Neri Rodríguez** por su experiencia política y servidor público.

Uno de los problemas que sufren los **habitantes de Metepec**, es la violencia, la inseguridad, por eso explica que hay que establecer programas de seguridad, **para que las familias vivan tranquilas y en paz**, como lo recomienda la gobernadora, **Delfina Gómez**, que se encuentra estructurando su programa de gobierno, porque las familias mexiquenses, merecen vivir en paz.

La inseguridad en que viven las familias provocada por la violencia, hay que diseñar programas de seguridad.

Este **problema que se extiende en toda la geografía municipal**, hay que erradicarla. Los habitantes de la zona residencial, reclaman tranquilidad, pues las actuales autoridades municipales se han olvidado de estas familias.

Desde Pilares con los linderos con el municipio de **San Mateo Aten-co**, hay signos de inseguridad. Lo mismo ocurre con su vecindad con **Toluca y Zinacantepec**.

Con la experiencia política y de servicio, la gente que le reconoce, **Eduardo Neri Rodríguez** será el **candidato de Morena** a presidente municipal de Metepec.



Ricardo Joya

¿Combate real o simulado?

Combatir la corrupción se ha convertido en una especie de mantra desde 2014, cuando se dio a conocer uno de los mayores escándalos en el que se vio involucrado un presidente de la República, con la llamada “casa blanca” de Enrique Peña Nieto y Angélica Rivera, en ese entonces “primera dama” del país.

Como reacción a los señalamientos de corrupción, se impulsó -en 2015- la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción, que establece “el espacio de coordinación entre las autoridades de todos los órdenes de gobierno en la prevención, detección y sanción de faltas administrativas y hechos de corrupción, así como en la fiscalización y control de recursos públicos”, según indica la página oficial del propio sistema.

Desde aquel momento, Andrés Manuel López Obrador y su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) enarbolaron el lema de batalla: “no robar, no mentir, no traicionar”, y aglutinaron a quienes luchaban contra la corrupción, lo que contribuyó a su triunfo electoral en 2018 para ocupar la titularidad del Poder Ejecutivo federal.

En los últimos ocho años ha habido esfuerzos estatales y federales para erradicar la corrupción. En el caso mexiquense, en mayo de 2017 se expidió la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios, cuyo modelo permite que la ciudadanía -representada por una persona- presida todo el sistema, para definir y vigilar las medidas que erradiquen ese problema.

Aunque el diseño de la ley estatal y del sistema garantiza que las instancias públicas mantengan el control sobre las decisiones que toma el Comité Coordinador -de siete votos, seis son de instituciones y dependencias-, es relevante que la ciudadanía participe.

Sin embargo, como lo consignó la periodista Violeta Huerta en *El Sol de Toluca*, el Comité de Participación Ciudadana (CPC) -que renueva uno de sus lugares cada año- trabajará incompleto en lo que

Combatir la corrupción se ha convertido en una especie de mantra desde 2014, cuando se dio a conocer uno de los mayores escándalos en el que se vio involucrado Enrique Peña y Angélica Rivera con la llamada “casa blanca”

resta del año porque será hasta el 18 de diciembre cuando se designe a la nueva persona integrante del sistema.

En la primera emisión de la convocatoria, en 2017, hubo quienes se animaron a participar y aunque el resultado de las evaluaciones -establecidas en ese momento- les permitía ocupar una posición en el primer CPC, se les informó que “ya había decisiones tomadas” desde el Palacio de Gobierno.

Ahora, con un régimen que tiene como pilar el combatir ese problema, se espera que no haya simulación y sí exista voluntad para fortalecer al Sistema Anticorrupción; porque en 2021, personajes de morena -ahora miembros del gobierno estatal- descalificaron al propio sistema y al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Infoem). El presupuesto 2024 será la señal.

PERCEPCIÓN

La UAEM iniciará la segunda edición del Diplomado en Ética Pública y Prevención de la Corrupción en el Servicio Público, que se imparte en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Arranca en enero.

Nuevas caras en el Edomex

Alberto Rodríguez Tizcareño fue designado por el Gobierno de México como nuevo responsable de la Delegación Estado de México del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit).

Rodríguez Tizcareño es abogado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), con Maestría en Derecho de la Empresa por la Universidad Panamericana; inició su carrera profesional en el área jurídica de Petróleos Mexicanos, se ha desempeñado en diversos cargos en organizaciones como Finest Selling Solutions, la Universidad Autónoma Metropolitana y el Centro Mexicano de Derecho Ambiental. De 2011 a la fecha se desempeñó como responsable de la Gerencia Jurídica de COCONAL, una empresa mexicana considerada entre las constructoras más importantes del país.

El Infonavit es una institución de solidaridad, servicio y seguridad social del Estado Mexicano, que tiene como objetivo otorgar crédito barato y suficiente para que las y los trabajadores del sector formal puedan acceder a una vivienda adecuada y formar un patrimonio; es la hipotecaria más grande en América Latina y la cuarta en el mundo, administrando más de 62 millones de subcuentas de vivienda equivalentes a 1.13 billones de pesos. De ahí la importancia de la designación.

El primer destapado al Senado por el Edomex

El viernes anterior, por la noche, el empresario mexiquense Luis Montaña García se “destapó” en Atizapán de Zaragoza como aspirante al Senado de la República por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), ante unos mil líderes políticos de casi todas las regiones del Estado de México.

Luis Montaña anunció que concretó su registro y que cumplirá con todos los requisitos y enfrentará los cursos preparatorios que exige la convocatoria que emitió Morena para aspirantes a senadores, para iniciar esta misma semana, en Ecatepec, un recorrido por los 125 municipios de la entidad para lograr una candidatura de unidad.

Sin embargo, la definición absoluta de las candidaturas al Senado, como las de diputados federales, diputados locales y presidentes municipales, pasarán por el tamiz de las encuestas en las que se medirá el reconocimiento social y la aceptación ciudadana de todos los aspirantes.

Montaña García es avecinado de Atizapán de Zaragoza y se le identifica con la estructura que se formó en torno a la candidatura del exsecretario de Gobernación del país, Adán Augusto López Hernández, en busca de la coordinación nacional para la Defensa de la Transformación, que, al final de cuentas, ganó la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, de quien ahora el mismo Luis Montaña es coordinador político en el Estado de México.



Claudia Sheinbaum se fortalece en el Edomex

La doctora Claudia Sheinbaum estuvo ayer domingo en Tultitlán, donde suscribió un convenio de unidad que firmaron además el presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, y la senadora Martha Guerrero, presidenta de Morena en el Estado de México, además de decenas de artistas, personas del ámbito cultural, académicos y deportistas.

En primera fila estuvo la gobernadora Delfina Gómez, quien no aceptó subir al templete principal del evento, como una cortesía para no desviar los reflectores y conceder toda la fuerza a la coordinadora nacional para la Defensa de la Transformación y a los líderes nacional y estatal de Morena.

Al micrófono, Sheinbaum Pardo arremetió en contra de los expresidentes de México, Ernesto Zedillo Ponce de León, Felipe Calderón y Vicente Fox, a quienes señaló como traidores a México y advirtió que ella no ganó la encuesta para volver a traicionar al país, sino para concretar la transformación de la vida pública y abonar al desarrollo. “No gané la encuesta para

arrodillarme ante los poderosos”, aclaró.

Para rematar...

El que verdaderamente está en un lío es el todavía presidente municipal de Santiago Tianguistenco, quien estaría muy cerca de enfrentar un juicio político y ser destituido. Resulta que, el sábado, una mujer de identidad reservada a quien solamente mencionaremos como “Ingrid”, se presentó en conferencia ante representantes de medios de comunicación para refrendar públicamente su acusación contra Diego Eric Moreno Valle, todavía alcalde priista de la tierra que hiciera famosa el profesor Carlos Hank González.

En ese escenario se confirmó que existe orden de aprehensión vigente en contra de Moreno Valle por el presunto delito de violación, pero, vía tranzas leguleyas, el alcalde de Tianguistenco ya obtuvo un amparo de la justicia federal, y con él bajo el brazo ahora anda a salto de mata intentando que no lo agarren.

Sobre decir que el municipio de Tianguistenco anda a la deriva, que no tiene autoridad y que cada quien hace lo que mejor le parece, porque su alcalde simplemente huye para no hacer frente a tan delicado señalamiento. Veremos cuándo se deciden a intervenir los legisladores locales y el propio secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, que serían los responsables de hacer que vuelva la normalidad política a esa localidad y que el presunto responsable de violación enfrente a la justicia.

La Patrona | La Implacable

- *En apogeo, la lucha interna de candidatas en Morena*
- *Vecinos no atendidos buscan autonomía municipal*
- *Sanciona Tribunal a ex funcionarios, sin dar nombres*
- *Mantienen abierto puente peatonal, con riesgo de colapso*

... Los perfiles de políticos que pretenden acceder a puestos de servidores públicos, no siempre son los apropiados para ofrecerlos como referencia, porque existe un "ridiculum" de por medio...

... Tal es el caso de César Nomar Gómez Monge, aquel joven priista que compitió alguna vez por la alcaldía de Naucalpan, y ahora lo vuelve a hacer, pero en esta ocasión la pretende por otro partido político, el cual pudiera ser el Verde Ecologista (PVEM), o bien hasta por Morena, que es lo mismo con la famosa Alianza...

... Desgraciadamente para él, existe la "memoria política", y a la gente no se le olvida su paso por la Secretaría de Salud, en la época del ex gobernador Eruviel Avila...

... Y es que resulta, que todavía trae arrastrando aquel pago a "trabajadores fantasmas", de más de mil millones de pesos, los cuales aún no se sabe dónde quedaron, y que nunca comprobó...

... Después se fue al equipo de asesores del senador Eruviel Avila, quien se perpetúa como su guía político, y le aconseja al oído, lanzarse nuevamente por la candidatura del municipio, hoy en poder del PAN y sus aliados PRI y PRD.....

... Para tal efecto, promueve un video de campaña denominado "Defender a Naucalpan", el cual desea difundir hasta el último rincón de la demarcación...

... Si esta vida, dicen también, que hay que aprovecharse de las "palancas", pues una de ellas es su propia hermana, quien al parecer tiene alguna relación con la gobernadora Delfina Gómez, y que presume al subir una fotografía en su cuenta de Facebook, con la maestra texcocana...

... Gómez Monge, sin embargo, "no las trae todas consigo", ya que el morenista naucalpense, Isaac Montoya, actual diputado local por el partido guinda, suena muy fuerte para llevarse la nominación como el candidato elegido...

... Montoya es directamente representante de la Cuarta Transformación, quien se ha mantenido entre los quehaceres políticos de la localidad, sobre todo en las zonas pobres del municipio, más no en la residencial...

... El legislador lleva como bandera los preceptos de su líder nacional, que impulsa el "no robar, no mentir, y que el pueblo es el que manda" ...

... Habrá qué observar quién finalmente será el elegido, ya que la lucha por el poder, se parece a la que tiene Morena, en la CDMX, donde el candidato de "línea" sería el ex jefe policiaco, Omar García Harfuch, pero según sus "encuestas internas", existe un "empate técnico" con la ex delegada de Iztapalapa, Clara Brugada...

... A toro muy pasado, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México sancionará a 40 ex servidores públicos de gobiernos municipales anteriores, pero sin dar a conocer quiénes, ni de cuáles trienios de administraciones exactamente...

... Solo señala la información que, de regímenes municipales, emanados del PRI, PVEM, PT y Nueva Alianza, son los 40 ex funcionarios castigados por "desvío de recursos, abuso de autoridad y cohecho, y a quienes se han impuesto penas de hasta tres millones de pesos..."

... La información, según esto, fue tomada de la "plataforma digital" del Sistema Nacional Anticorrupción y de casos que fueron turnados por el Órgano Superior de Fiscalización del estado (OSFEM) al Tribunal de Justicia Administrativa (TRIAEM)...

... De acuerdo a dicha plataforma en la entidad quienes han sido sancionados por el TRIAEM han sido quienes fungieron como alcaldes, tesoreros, síndicos y directores de área... Esto, sin dar nombres, porque no es "balcón", sino dar a conocer quién o quiénes de ellos, pretenden seguir en la "carrera política" ...

... Se menciona que, las demarcaciones son: Tonanitla, Hueyopxtla, Tequixquiác, Nopaltepec, Otzolotepec y Teotihuacán, pero no se dice de qué años...

... De ellas, se informa, la que más casos acumula es Tonanitla con 10 ex funcionarios sancionados, seguido de Tequixquiác con cinco, y finalmente Nopaltepec con cuatro...

... Raro que en ningún caso se haya mencionados algún municipio del área conurbada del Valle de México...

... Son sanciones administrativas menores impuestas han sido inhabilitaciones de tres meses a un año, y las altas de entre 10 a 12 años...

... Pero además de lo anterior, también se han impuesto sanciones económicas en 27 casos... La bajas, son de 30 mil y hasta los 100 mil pesos, y en contraste las altas van desde los 500 mil pesos hasta los casi tres millones de pesos...

... Cada día son más numerosos los reclamos de comunidades que han sido históricamente marginadas y desatendidas por las autoridades municipales a las que pertenecen...

... Es por ello que, en el Edomex, las demandas de muchas zonas se han hecho presentes, sobre todo en estos últimos días, en donde los políticos buscan afanosamente su participación electoral, aun cuando ni los conocen, ni saben de sus trayectorias, mucho menos de su interés por representar sus demandas en un puesto político...

... Esto viene a colación, con la petición, ya casi una exigencia, por la creación de nuevos municipios en la entidad mexiquense, dentro de los 125 que integran hasta hoy en día, la geografía estatal...

... Y es que ahora se menciona que existen al menos, 25 conflictos por límites territoriales, en su mayoría nacidos por la falta de interés de las autoridades en resolver sus necesidades municipales, de agua, luz, entre otros temas...

... De ahí es donde proviene la necesidad y la factibilidad, según vecinos, de crear nuevos ayuntamientos, para que exista alguien cercano a ellos, y encuentren una solución rápida a las urgentes demandas propias de su zona...

... Últimamente, los casos más patentes de esta situación, están en Ecatepec, la zona norte de Nezahualcóyotl, la región oriente de Tlalnepantla y Tultitlán...

... Varios habitantes están ávidos de convertirse en municipios autónomos, para ya terminar con la apatía local con la que los tratan...

... Ante los diferendos que existen por la división de territorios, que incluso han ocasionado enfrentamientos violentos entre vecinos y autoridades, como en los casos de Tecámac y Tonanitla; Zumpango y Jaltenco o confrontaciones políticas y mediáticas, como ocurrió entre los gobiernos de Ecatepec y Acolman, los pronunciamientos de políticos, de diálogo para buscar soluciones, ya quedaron muy rebasados...

... En pocas palabras... Esta situación debe resolverla ya, la Comisión de Límites Territoriales en la LXI Legislatura mexiquense, cuyos representantes "del pueblo", se les ha olvidado el tema, por estar dedicados a buscar otros puestos, porque solo observan que, "vivir fuera del presupuesto, es vivir en el error" ...

... Después del niño ahogado, pues ¡topen el pozo!...

... El proverbio les quedó como anillo al dedo a la acción que adoptaron las autoridades federales, estatales y municipales, las cuales emprendieron, de manera urgente, una revisión de los puentes peatonales que unen a los municipios de Chimalhuacán con Nezahualcóyotl, que cruzan el río de La Compañía, para determinar si están en condiciones para seguir operando...

... Y es que aún sin saber que es lo que pasó realmente, y quién o quiénes, son los culpables del colapso de uno de esos puentes, el "Rosales", que cayó y provocó lesiones en al menos 13 personas, no quieren una situación igual...

... Por las dudas, también se ha emprendido una revisión de los puentes vehiculares de la zona, con el objetivo de dictaminar su estado físico...

... Para ello se instalaron mes de trabajo para planear el estudio de cada uno, y emprender medidas preventivas y correctivas, en dado caso de que encuentren fallas en las estructuras, hasta llegar a su demolición, si se hace necesario...

... Tal fue la situación que encontraron en un puente peatonal aledaño al siniestrado, el cual fue inmediatamente clausurado, a la altura de la calle Neftalí, en la colonia Israel, el cual presentó cierto riesgo, primero por su antigüedad, así como, por los efectos corrosivos de los gases emanados de las aguas negras de dicho canal...

... Pero, aunque usted, no lo crea, los vecinos del lugar se opusieron al cierre dl paso, porque resulta ser un camino corto de conexión entre ambas localidades, sobre todo en lo comercial y de servicios...

... Para que no surgieran responsabilidades, tanto estatales como municipales, firmaron un convenio donde se prohibiría el paso de motos, vehículos pesados, así como el establecimiento de vigilar que solamente se permitirá el uso, yendo de dos en dos el cruce del puente... ¡Bueno, bueno, bueno!... (SIC)...